
参加岳麓峰会的代表在会议间隙体验VR设备。 记者 田超 摄

移动互联网大咖们在岳麓峰会间隙参加虚拟“赛艇”比赛。 记者 田超 摄

【项目：轻松筹】
用互联网让小善有处安放

运用移动互联网新的技术，打开了中国
的大多数人的善良的DNA， 让小善有处安
放。 轻松筹创始人、CEO杨胤介绍， 经过两
年，轻松筹用户已达到1.5亿，而通过众筹，
农民获得更多销售的渠道；而通过与地方政
府合作，去年一年已经完成80个帮扶任务。

据介绍，轻松筹的运营目标是通过实践
希望可以打开互联网+公益、 互联网+扶贫
的模式，让更多人点点滴滴的爱心可以放心
地救助和帮助到可以帮助的人。

就在上个月，轻松筹在湖南开设了办事
处，并跟湖南湘雅一医院、二医院、三医院，以
及各个地市的医院进行合作。此外，该项目还
与红十字基金会进行合作， 与湖南十几个县
市进行对接，让滞销的产品可以售往城市。

【项目：三好网】
“软硬兼施”做线上培训

三好网创始人、CEO何强介绍， 三好网
通过软件+硬件和服务的方式， 构建一个新
的上课体验的模型，“老师的干货是同步学
习，家长通过手机端可以旁听，对所有的学
习行为进行分析跟踪。”

和线下教学相比，线上教学的差异也比
较显著， 比如结构化的改造升级了模型，节
省了房租等经营成本，而学生也不用每天跑
来跑去，节省大量时间，学习效率提高很多。

谈及培训初衷，何强表示因为在此之前
有12年的培训经历，发现培训在中国不可缺
少，所以就考虑通过另外一种方式来实现。

【项目：爱乐宝机器人】
让每个孩子都爱上阅读

目前， 中国每年有超过8千万个家庭在
儿童早期阅读方面有困惑。 在此背景下，爱
乐宝机器人创始人邱方奎介绍，他的企业便
是通过三大创新让孩子自主地完成快乐阅
读。此外，产品还配备IDP，能够为孩子在适
龄阶段进行阅读书籍的推荐。

邱方奎说，机器人上可记录小孩每次阅
读的数据，帮助父母选书；提供第三个图书
获取的方式，可以在我们音像上购买，还可
跟合作的借书机构租赁。

此前，爱乐宝通过线上渠道方式成功在
娄底与潍坊实现了不俗的销售成绩。 接下
来，邱方奎计划把湖南娄底和山东潍坊的线
上成功销售试点经验进行快速复制，计划跟
幼儿园租书机构以及线下机构合作， 向500
个县推进。

【关键词：产业】
“南边有个马栏山”

去年底， 湖南省委书记杜家
毫在2016长沙移动互联网重点
项目投融资对接会上提出“北有
中关村，南有马栏山”的产业发展
新格局目标， 对我省移动互联网
与文化创意产业的深度融合发展
提出期许。

如何打造“马栏山” 产业集
群？大汉控股集团董事长、总裁傅
胜龙认为，应该通过互联网化，解
决互联网生态问题，“尝试通过智
能化平台成长，以互联网的生态，
连接生产端和消费端， 解决湖南
新的商业生态， 再加上政府的强
力支持， 湖南在移动互联网产业
上一定会有所发展。”

“在相当长的时间里，中关村
代表了一大批高新技术企业，打
造了一个中关村的名片， 我希望
是拥有大批核心技术、 核心竞争
力和大批高新技术企业的聚集
地。 如果能够把马栏山打造成那
样，这将是湖南的骄傲。”杭州联
络互动信息科技股份有限公司董
事长何志涛说。

步步高集团董事长王填认为，
充分发挥湖南卫视这个强IP的影
响力，在其聚集一个泛娱乐、泛社
交、 泛生活的超级研发和创业基
地，是完全有可能的一件事儿。

拓维信息系统股份有限公司
创始人李新宇则表示， 湖南省一
直是文化大省、教育强省，依托湖
南人的性格、积累和沉淀，基于马
栏山的泛娱乐概念， 在移动互联

网时代，湘军可以再创辉煌。
熊晓鸽认为， 移动互联网未

来一定会靠内容赚钱， 湖南出版
湘军也好、电视湘军也好，其实都
是创意产业的。湖南人会读书，能
把这方面的内容结合起来是很好
的事情。

【关键词：投资】
未来的投资热点有这些

未来的机会可能在哪里？未
来十年， 资本会更青睐哪些领域
呢？

深圳创新投资集团投资委
员、 华北大区总经理刘纲透露，
2017年将持非常积极的投资策
略， 主要关注的投资方向为生活
或工作领域的智能机器人以及泛
娱乐行业， 和泛娱乐相关的消费
升级领域。他认为，泛娱乐包括与
TMT相关，基于硬件软件系统相
关的，基于VR、AR等各种概念。

晨晖资本创始管理合伙人、
CEO晏小平介绍，2017年， 持续
看好有大革新和创新项目， 对于
传统的这种供应链、 物流乃至电
商领域，此外，还有云计算和大数
据。他认为，云计算、大数据和健
康领域非常值得关注，“去年投了
一个做康复医疗器械和康复亿元
的企业， 规模很大， 有康复机器
人、康复器械、康复医院，这些都
是我们未来的方向。”

风云资本创始合伙人高燃介
绍， 风云资本已在长沙投资了十
余家公司，这其中就包括了58。他
表示， 接下来会持续重仓天使投

资和智能制造。
达晨创投创始人、 总裁肖冰

则认为，接下来，中国在科技创新
和消费升级这两个领域都有广泛
的投资机会， 将会持续紧盯新兴
领域，包括TMT、消费、竣工、智能
制造等四大板块，“针对湖南来
说， 我们可能比较看好结合本省
产业优势的企业，比如现代农业、
传统农业的转型升级， 也包括依
托湖南卫视、 广电的背景的泛娱
乐产业等等。”

【关键词：消费金融】
科技是动力，风控是关键

“中国的消费金融，刚迎来春
天 。” 金 融 科 技 服 务 平 台 融
360CEO叶大清表示。

“消费金融这块‘疯长’的蛋糕
究竟有多大？”面对分论坛主持人、
易宝支付CEO唐彬的提问，叶大清
表示，这与多少人想吃蛋糕、多少
人能做并做好蛋糕息息相关。

叶大清表示，在中国，有征信
记录的群体只有两亿多， 农村地
区有6亿以上的群体没有信用卡，
未能享受到金融服务； 而目前越
来越多的银行、互联网机构、消费
金融公司都在争相进入这个市
场，从这个层面来说，消费金融拥
有广阔的市场空间。

中央财经大学教授、 互联网
金融千人会联合创始人黄震也表
示，新需求呼唤新金融，消费正在
不断升级， 新消费可以席卷所有
的生活场景，呼唤从账户到支付、
结算、清算全流程体系的新金融。

为了描绘消费金融的市场强
力，叶大清描绘了这样一个场景：
一个农民在田头需要2000块钱
买种子， 他只需要通过智能手机
申请一个信用贷款， 银行就可以
基于数据、 政策和个性化风控模
型，给农民发放2000块钱的低息
贷款，而且能在一天内到账，这就
是通过技术的创新。“就是消费金
融的未来。”

广州要玩娱乐网络技术有限
公司CEO陈勇也表示，人工智能
和金融行业是一件非常有趣的事
情， 未来消费金融领域将出现一
大批千亿级的公司。 而正是基于
对消费金融的看好， 陈勇也跨界
进入消费金融领域。

不过，叶大清也表示，未来的
3至5年， 消费金融市场将出现银
行、类金融机构、新型互联网创业
公司百花齐放，百家争鸣的局面，
而风控也变得十分重要。

叶大清分析， 在消费金融领
域， 基于大数据法则的无抵押贷
款、 小额贷款风险不一定比有抵
押的对公、大额贷款大。因此，大
数据、 云征信等对于未来消费金
融的风险控制十分重要。 正是基
于此，融360开发了一套名为“天
机”的大数据风控系统，目前与超
过40家数据与征信机构达成合
作， 并面向信贷机构开放了平台
上积累的数亿条信贷申请数据。

【关键词：泛娱乐】
要做不安分的大娱乐家

湘军当中最大的一个优势，就

在文娱这个板块，湖南有先天的优
势和基因，很多“8090”都是看着湖
南卫视长大的。那么，来自湖南以
及其他省份的互联网+泛娱乐大咖
们，又有什么核心的策略来面对这
个行业的变化，做事情的时候关心
哪些核心的运营指标？

湖南映客互娱网络有限公司
创始人兼CEO奉佑生认为，需要
关注垂直点，口碑效应。在这个垂
直能力下把需求做扎实了， 可以
形成口碑效应。比如说映客，通过
这种传播方式， 可以在朋友圈引
爆一个东西。通过这种方式来做，
成本是最低的。

奉佑生认为， 第二个应该关
注用户的留存。好的产品是什么？
哪怕一个用户，他也愿意付费。关
于游戏付费， 我认为最核心的点
是爱恨情仇四个字。 另外是商业
模式的设计，比如，父母为孩子的
教育，为孩子买希望，有参与感。

说到视频直播，不得不提到当
前一个新兴的产业，那就是网络综
艺节目制作企业。 银河酷娱CEO
李炜表示，玩映客，我稍微不留神
一千就充进去了。但我们做综艺节
目，全世界没有特别好的综艺节目
可以直接向用户收费，主要模式还
是广告收入。现在互联网上，具有
消费能力的用户基本上都是会员，
会员不看广告的，怎么搞？我们正
在做的《火星情报局》，节目为广告
客户专门提供了内容，让广告在节
目当中变得有意思。

“这样一个转变给我们带来
了很多口碑， 很多卫视都用我们
的广告作为他们的参考片。”李炜

透露， 在广告内容创新上面解决
收费问题， 结果我们2016年破了
全国所有节目的招商记录。

除了“看”方面的娱乐，作为
“听”方面的喜马拉雅FM又怎么
看待上述问题，对此，该公司联合
创始人兼联席CEO余建军表示，
他早期一直关注黏性指标和增长
动能的指标。

“有人说，心大的去映客，脑
大的去喜马拉雅。 喜马拉雅偏知
识方面，这是我说的产品黏性。第
二个就是关注增长的动能， 主要
其实是每天的新增用户， 新增用
户量往上走，一个好的共享产品，
把黏性解决了， 增长动能解决了
就很好。”

他进一步指出， 流量转化成
用户关键点是什么？ 过去很多人
没有听音频的习惯。怎么办？第一
要做内容，用户愿意买单的内容，
干货。 第二， 把内容做个性化分
发，个性化地推荐给用户。过去让
你养成收听习惯， 再把你可能愿
意听的更好的东西推给你， 通过
精准化的分发来提升转化率。

喜马拉雅是从“听”方面的互
联网+泛娱乐，那么“玩”的领域大
咖又看重哪些指标?�R2games创
始人、董事长罗灿表示，第一个关
注留存，第二个关注口碑用户，“每
天不用广告投入，就能来的用户有
多少？如果一个产品真的要做好做
长久， 一定是一个长线留存非常
好，而且每天有非常多自然用户的
新增。”就用户付费这块而言，他认
为，作为资深游戏玩家，应该顺应
这个时代接受“付费”的形式。

【关键词：企业管理】
互联网助力个体崛起
与企业管理

一个互联网公司要成功，除
了产品技术商业模式之外还有管
理。对此，清科集团的创始人、董事
长兼CEO倪正东说，我是一个学生
创业者， 清科是我的第一个工作，
从管两三个人， 到现在350人，“我
自己管理的方式是管理该管的人，
我只管理核心的高管团队，不会越
权管理，最多讨论一下产品，或者
业务上管理，但是管理上我绝对授
权，我相信这个人就让他管理。”他
认为管理是一辈子的必修课，有时
候还是要偏执才能成功。”

面对同样的问题， 湖南拓维
信息系统股份有限公司创始人的
李新宇表示， 拓维在企业发展不
同阶段， 管理方式面临一些新的
挑战，从管理理念上来讲，运用的
是“简单”的管理。所谓简单，就是
大家的信任， 沟通和真诚。 他认
为，在管理方面要不断战胜自己，
正是有了不断打败自己， 所以拓
维信息才不断前行。

80后亿万富豪、 创梦天地科
技有限公司创始人兼CEO陈湘
宇则谈得更具体。 做技术出身的
他，用了四个关键词进行了总结：
匹配， 一定要匹配当前的业务发
展现状、 人才现状； 原则大于流
程，我们来不及找流程，用原则把
问题框在一个边框上， 用流程把
这个转化出来；净化，做自己的东
西，基于自己匹配的管理机制，不
断进化。
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二十余位行业大咖畅谈移动互联网未来发展

顺应新趋势，打造移动互联网湘军2.0时代
以互联网为媒，打破时间、空间限制连接供需双方，

破除信息壁垒……移动互联网时代下，共享经济正在成
为继“O2O”之后又一个关注度不断攀升的风口。

在3月31日开幕的2017移动互联网岳麓峰会上，包
括IDG资本全球董事长熊晓鸽、陌陌科技创始人兼CEO
唐岩、58集团董事长兼CEO姚劲波等二十余位互联网
“大咖”就未来移动互联网的发展各抒己见，进行了激烈
的思想碰撞。

拓维信息创始人李新宇称， 打造移动互联网湘军
2.0时代， 必须配有2.0时代的服务、 政策和配套设施，
“湖南移动互联网产业将有一个美好的未来”。

■记者 朱蓉 黄文成 和婷婷 蔡平 实习生 黄亚苹

共享经济时代“内容为王”

在此次峰会上，IDG资
本全球董事长熊晓鸽对长
沙“共享经济”的未来持续看
好。 他的信心来自于湖湘文
化创意产业的繁盛，“未来的
移动互联网一定是靠内容盈
利，湖南的出版湘军、电视湘
军等均属于创意产业， 基于
此， 将内容与互联网做结合
将成为打造‘马栏山’互联网
产业的制胜关键”。

事实上， 共享经济的全
面普及， 对湖湘互联网企业
而言， 早已不仅仅停留在创
新互联网商业模式这一层面
上， 更多的互联网企业受到
这一创新模式的启发， 找到
了拓展企业业务的新方向。

长沙海商网络技术有限
公司是一家互联网领域土生
土长的湖湘创业企业， 其总

经理杨斌就认为， 共享经济
在互联网相关领域可以进行
联通发散， 甚至连过去认为
必须“捂在怀里”的客户资源
也可以在上下游企业之间进
行共享，“这是一种思维的转
变， 更具有互联网分享基因
的经营思路。”

据记者了解， 主营互联
网商城类电商软件及服务
相关业务的长沙海商，目前
已开始尝试将业务资源与
提供CRM、ERP等其他软件
运营商进行共享，以实现资
源最大化。“共享经济思维
的推动下，将有助于闲散资
源的集中利用，提高商品的
使用效率，帮助各家企业更
快的触及客户，是创业企业
一个不错的发展思路。”杨
斌表示。

过去一年，共享经济异军突起，这一关键词成
为与会嘉宾讨论的焦点。

从互联网到“互联网+”实现更多可能
从对互联网的陌生排斥，到发现作为工具的它的无限可能，互联网究竟“加什么”，“如何加”成为不仅仅是互联网原生企业思考的问题，更激发了人们对传

统行业未来发展变化可能性的好奇心。在2017移动互联网岳麓峰会的移动湘军论坛上，多位到会大咖便针对互联网未来的多种可能性发表了自己的看法。

互联网新锐力量在发声

在此次峰会上，除众多名号响亮
的大咖外，更涌现出了不少尚在襁褓
的初创型企业，他们代表着互联网产
业未来发展的希望。这些新项目未来
前景如何？在发展过程中究竟应该如
何握好企业的方向盘？一场别开生面
的“路演”也吸引了会场不少关注。

3月31日，2017移动互联网岳麓峰会在长沙启幕，约2000家移动互联网企业参加，参会总人数达3000人。 记者 徐行 摄出门旅游， 坐别人的私
家车，住有主的民宿公寓，甚
至拍照穿的都是从APP上租
来的“战袍”。这种在过去难以
想象的生活， 正在成为习以
为常的事。 在湖南互联网领
域，也相继涌现出58到家、映
客直播、共享汽车“位位”等各
类平台。

此外， 北京陌陌科技有
限公司创始人兼CEO唐岩
也表示，通过互联网共享经
济的概念，同样实现不少传
统行业的发展。 据他透露，
此前陌陌与琴岛演艺达成
合作，将其传统的服务与直
播平台整合，“现在琴岛演
艺在陌陌平台的收入就是
他们传统收入的4到5倍。”

对于互联网高速变化，
共享经济“再下一城” 的现
状，58集团董事长兼CEO姚
劲波就表示， 上网人数没有
红利了， 但事实上服务内容
和深度在快速变化， 从不会
在线支付到全部会在线支
付，到不用带钱包和卡，到人
和人信任的养成，“与传统产
业不同， 互联网让更多年轻
人拥有机会。”

作为投资中国青年天使
会会长的李竹也表示，在共
享经济时代，拥有权比使用
权更重要。他认为，在未来，
物质越来越丰富，所有东西
越来越便宜，“共享经济时
代下的投资，就是要先成就
别人，再成就自己。”

日渐风行,共享经济正改变生活

内容为王，新模式引导企业方向


